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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА НЯГАНСКОГО ГОРОДСКОГО И ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТОВ

ПРЕСС- 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Председатель городского Со
вета народных депутатов А. Т. 
Кондратюк и председатель гор

исполкома А. А . Загородных 

провели пресс-конференцию

для журналистов города.

Сделав сообщения об ито
гах социально-экономического 
развития города в первом 
квартале и задачах па ближай

шую перспективу, руководите
ли города ответили на вопросы 
журналистов. Разговор охватил 

практически вес стороны жиз
ни няганцев. деятельности про

изводственного ‘ объединения
кнг.

Материалы пресс конферен
ции будут опубликованы в сле
дующем номере газеты.

М. ТА ТА РИ Н Ц Е*.

П о м о ж е т  ли п р е м ь е р  Р о с с и и  н е ф тя н и к а м ?
Д е п ута ты — тюменцы встретились с И. С . Силаевым

встреч с правительством В январе 
состоялся серьезный разговор с Пре
зидентом СССР. Результаты 
практически нулевые.

Не знаю, на что надеялись народ
ные депутаты РСФ СР о т  Тюменской 
области, когда договорились во вре
мя съезда о встрече с российским 
председателем Совмина. Быть может, 
по-джентльменски хотели сделать
«последнее китайское предупрежде
ние»?...

И у  ЧТО Ж , вы были инициа
торами встречи, вы и начи

найте, — сказал И. С. Силаев, 
когда тюменцы после всех милицей
ских постов и расспросов попали на
конец-то в огромный кабинет на пя
том ' этаже Совмина. Депутаты рас
селись по одну сторону зала, Силаев 
со своими министрами, замами и по
мощниками — по другую.

Ю. К. Шафраник, председатель 
нашего областного Совета, говорил
напористо, аргументированно и дос
таточно зло. Он уже не первый раз 
общался п о ' проблемам нефтегазово
го комплекса с премьером, и пока 
эти разговоры плодов не приносили:

—  То, о  чем мы с вами говорили, 
—  срыв и недопоставка продоволь
ствия из российских областей — про
должается. Свердловск, Курган и 
ряд других поставщиков не выпол
няют договора. Это вполне в вашей 
компетенции, Иван Степанович...

Коротко изложил Юрий Констан
тинович основные проблемы нефте
газового комплекса, причем сразу с 
конструктивными предложениями:

—  До сих пор центром не решен 
вопрос финансирования НГК. Отсут
ствие средств у нефтяников сразу 
ударило по бюджетам местных Со
ветов, по- строителям-подрядчикам. 
В два раза сократились в области 
объемы строительства, это означает, 
что и объемы добычи нефти сокра
тятся вдвое. Только в объединении 
«М егионнефтегаз» дефицит по году 
составляет 450 миллионов — и так 
по всем нефтегазовым объединениям. 
Немедленно, оперативно нужно ре
шить по источникам финансирования, 
найти 1 миллиард 600 миллионов 
рублей.

Сказал Шафраник и об отврати
тельном материально-техническом 
снабжении, и о  проблемах бартера, и 
об удорожании материалов

—  Пока нам удается сдерживать 
население, — председатель облсове
та твердо посмотрел в глаза премье
ру, —  но в ряде регионов раздаются 
голоса о частичной остановке, о  сок
ращении поставок. Думаю, Тюмень 
достойна • того, чтобы немедленно 
рассмотреть ее проблемы.

Юрий Константинович решительно* 
настаивал, чтобы российский Совмин

немедленно создал Фонд недр, хотя 
бы пока в порядке эксперимента иг 
базе Тюменской области, чтобы в 
осени наработать опыт и принять За
кон о недрах.

Чрезвычайно эмоционально высту
пил генеральный директор объедине
ния «Ноябрьскнефтегаз»-, депутат 
В. А . Городилов:

— Эту проблему пока не слышат 
А  тем временем народное хозяйстве 
к концу года развалится полностью. 
Нефтяников капитально зажали в ти
ски плановых цен, а вокруг все услу
ги — рыночные. Если в прошлом 
году на этот же день себестоимость 
тонны нефти у  меня была 16 рублей, 
то в этом — уже 46 рублен, и эта 
цифра растет катастрофически. В це
лом динамика отрасли тупиковая, от
расль в целом погибнет. Нам не хоте
лось бы скатиться на позиции шах
теров. Так что теперь, будем уми
рать стоя?

—  В ближайшее время нас ждет 
энергетический кризис. Это очевидно. 
— В. А  Чурилов, председатель ок
ружного Совета народных депутатов, 
депутат РСФСР, был. как всегда, спо
коен, выдержан, но говорил вещи, 
слышать которые министрам было 
неприятно.

Выход Валерий Андреевич видит 
в скорейшем -создании Российской 
нефтяной компании.

Эту идею Поддержал другой' на
родный депутат, генеральный дирек
тор Тобольского нефтехимического 
комбината В. В. Юдин:

—- Это же естественно: добыча, пе
реработка и продажа должна быть в 
одних руках!

Последним поднялся с места здо
ровяк В, И. Козырь, бригадир мон
тажников из Сургута:

— Я буду выступать от класса 
угнетенных.,. .Все правильно тут - го
ворили директора, но я скажу по- 
простому, по-рабочему... Если за ап
рель положение не изменится, то 
войска в бронежилетах будут соби
рать клюкву у  нас на болоте, возле 
задвижек. Я сам с  депутатским знач
ком пойду впереди и буду закры
вать эти задвижки! На здоровье не 
жалуюсь, но не могу смотреть боль
ше на своих ребят в бригаде, кото, 
рые падают с ног, потому что по 
3 — 4 раза сдают кровь. У нас на та
лон за кровь дают банку сгущенки, 
банку тушенки и два килограмма 
мяса. И это единственный способ до
быть продукты. А  зарплата?! На хо
лоде, в жутких условиях, мы полу
чаем 60 0 — 650 рублей. А  тут при
ехал в Москву, читаю в трамвае 

объявление: требуется  вагоновожатый, 
зарплата 900 рублей. Я пульс сразу 
потерял. Думайте, правительство.

Пока не поздно.
После этого выступления в каби

нете возникла пауза. Силаев, насу
пившись, что-то писал в рабочем 
блокноте, его замы озабоченно по
сматривали по сторонам, а нефтяни
ки, «показав кулак», ожидали теперь 
ответа. Было видно, что премьер 
слегка ошеломлен столь яростным на
пором «чуж ой» пока отрасли (нефте
газовый комплекс полностью завя
зан на Союзе). А  с другой стороны, 
это россияне, его народ, сдает кро
вушку за кусок мяса. И тут никаких 
контраргументов не выдвинешь. На
конец Силаев шевельнулся, поднял 
глаза на своего первого зама — 
К). В. Скокова (с ним, кстати, депу
тация встречалась накануне). Ничего 
достойного для цитирования он не 
сказал, так, общие фразы сочувствия 
и поддержки. Другой зам. премьера, 
М. Д. Малей, был более красноречив:

—  Время пас всех сближает. 
Ошибка в том, что стали поздно вот 
так встречаться.,. Добывающую про
мышленность загнали в угол и заго
няем дальше. Нужен срочный валют
ный налог, который бы покрывал 
потребности нефтяников, и не надо 
ждать 1992 года. Если не примем 
меры — действительно, положение 
катастрофическое... Жизнь нас взя
ла за горло. Я так думаю, что если 
не сумеем нефтяникам помочь — 
надо просто всем кабинетом уходить 
в отставку...

— Что ж, не буду делать умный вид 
и говорить, что нам все нипочем, что 
пусть все рушится и что мы возро
димся. как Феникс из пепла, —  на
чал Иван Степанович, глава прави
тельства России. —  Вы можете не 
сомневаться, что вас услышали, что 
мы вам верим...

Златых гор И. С. Силаев не обе
щал, да и кто бы ему поверил — здесь 
не политические комбинации разыг
рывались и лгать было глупо. Но он 
согласился с пакетом требований и 
предложил свою помощь «пробить» 
наиболее острые, неотложные воп
росы через союзное правительство.

— Мы не имеем источников фи
нансирования, — развел руками пре
мьер самой богатой в мире по при
родным ресурсам республики. — И 
без Кабинета Министров Союза эти 
проблемы нам не поднять.

Что касается стратегических воп
росов, то И. С. Силаев сказал, что 
с 1992 года вся валюта, необходимая 
для технологии добычи нефти, не бу
дет считаться выручкой.

— Мы сторонники экономической 
свободы, — подчеркнул премьер, — 
и то, что -мы создаем Министерство 
топлива и энергетики, не является 
шагом к диктату, а лишь для того, 
чтобы помогать и поддерживать от
росли.

Поддержал Силаев идею созда
ния Российской нефтяной компании, 
эксперимента по образованию Фонда 
недр. Пообещал в начале мая при. 
ехать в Тюмень, чтобы посмотреть 
на наш развал своими глазами.

Что изменится после этой встречи 
— кто его знает. Будем ждать.

А  страна тем временем уже заку
пила в Западной Европе полмилли
она тонн бензина за 200 миллионов 
долларов...

О. ИГНАТОВА.

В ПРЕЗИДИУМЕ ГОРОДСКОГО СОВЕТА
 Очередное заседание президиума 

состоится 27  апреля с . г . в зале за
седаний горкома КПСС.

Будут рассмотрены вопросы: 
о  состоянии и мерах по развитию 

физической культуры и спорта в 
г. Нягани;

о трудоустройстве школьников в 
летний период 1991 года;

о частичном изменении в составе

-комиссии по. делам несовершеннолет
них Няганского горисполкома;

о ценах и ценообразовании в горо
де;

о  приложениях к решению прези
диума «О б организации торговли 
дефицитными товарами в городе»;

о  временных положениях постоян
ных комиссий городского Совета на
родных депутатов;

о составах участковых избиратель
ных комиссий по выборам в город
ской Совет 26 марта с. г.;

информаций мандатной комиссии 
и комиссии по депутатской этике,

Начало заседания в 9 часов.

Президиум горсовета.


